

☆ CONTRA LA INTERVENCION A TUCUMAN ☆

**El Bloque Obrero de la FOTIA y las Organizaciones Obreras y Populares
deben exigir el llamado a una Asamblea Constituyente**

Aunque parece que el método que ha elegido el Poder Ejecutivo es el de dilatar el expediente, la intervención a Tucumán está planteada en forma aguda. Se decreta de inmediato o se la "legalice" a través del trámite más largo de la consulta parlamentaria, el hecho en sí no varía. Desde hace varios meses atrás los órganos periodísticos, los comentaristas políticos y nosotros, hemos venido señalando que es casi seguro que este paso se dé. En lo que discrepamos es en la respuesta que debemos dar a la intervención.

De las respuestas dadas; hasta ahora, por los distintos voceros tu-

cumanos, ninguna puede ser comprendida por los sectores obreros y populares.

Lasalle, el presidente de los Cafeteros Tucumanos, ha respondido que "de realizarse" (la intervención) debe traer soluciones económicas y llegar acompañada de medidas que aseguren la continuidad institucional a breve plazo".

Alfonso Aibar, de la Federación de Empleados de la Industria Azúcar, ha recibido con entusiasmo la noticia: "La intervención es sumamente necesaria y no debe demorarse por más tiempo".

Los representantes de la UCRI

y la Democracia Cristiana varían en los matices. Norri está por el juicio político y Dip por la intervención al Poder Ejecutivo solamente.

Los representantes industriales se lavan las manos. López Gordillo, de la Federación económica está a fondo con la intervención.

Lamentablemente no conocemos la palabra oficial de la FOTIA ni la de los Diputados Obreros que están dentro de Acción Provincial.

La opinión de la Central azucarera era, que Barbieri e Illia debían renunciar, pero como nosotros señalamos números atrás, no decía quién debía reemplazarlos en

el caso de que se diera esta perspectiva de vacancia de poder.

Creemos entonces llegado el momento de que esta cuestión se discuta ampliamente en un nuevo plenario de delegados de FOTIA, y si es posible, de todos los gremios de la Provincia. Así como no podemos ignorar el problema de la unidad del movimiento obrero tampoco podemos ignorar que los trabajadores deben dar una respuesta concreta al problema del poder en Tucumán. Ninguna de las opiniones destacadas más arriba puede ser la posición de FOTIA, ni la del (Sigue en pág.2)

la verdad

Por un Gobierno Obrero y Popular

PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES

AÑO II - Nº 45 - Lunes 20 de Junio de 1966 - Correspondencia: C.C. Nº7, Suc. 3, Bs.As. - \$15.-

SUMARIO

Págs.

Sigue planteada la crisis	2
Convenio Textil	3
La Crisis del P.C. Chino	4
El caso Siniavsky-Daniel	4 y 5
Panamá	5
Centenera	6
Convenio Metalúrgico	6
Carne (Berisso)	6
Gremio del Pescado	7
Plan fascista	8

LA CRISIS TUCUMANA

Reproducimos parte de un documento partidario sobre el Norte Argentino, por considerarlo importante para la comprensión de la situación actual.

Así como una caracterización general de la Región nos indica cuáles son las tareas fundamentales del Partido, también es fundamental caracterizar cada etapa de la lucha de clases para determinar cómo se combinan esas tareas en cada período concreto, en esta etapa de la lucha de clases.

Como organización revolucionaria que somos, nuestra obligación es comprender cada etapa, determinar cuál es o cuáles son los aspectos claves de la etapa para orientar nuestro trabajo revolucionario a una participación intensa, decisiva, en esos aspectos claves. O sea que la caracterización de la etapa nos servirá para determinar dónde debemos dirigir nuestros principales esfuerzos, de ella se desprenderán nuestro trabajo organizativo y nuestras consignas.

LA CRISIS AZUCARERA EN CIFRAS Y DATOS

La lucha en el mercado entre las distintas empresas o grupos de empresas azucareras, inherente al capitalismo (que había estado disimulada por el Laudo Alvear), llevó gradualmente, a partir de 1958, año en que se suprimió la regulación oficial de la actividad, a la tecnificación de la industria con el consiguiente resultado de baja de costos, desocupación obrera y aumento de la capacidad instalada. Este proceso fue impulsado fuertemente por la coyuntura de 1961/63 en que, a causa de la eliminación de Cuba como proveedor de EE.UU. y en 1963/64 la desastrosa cosecha de Europa Occidental, el azúcar alcanzó un precio excepcional en el mercado internacional colocándose a \$30 el kg., con pago en dólares y al contado. Pero el mercado internacional, lejos de mantenerse, comenzó

(Sigue en pág.8)

estudiantil

EL C.N.C. DEBE DEFINIRSE SOBRE LOS PROBLEMAS FUNDAMENTALES

Para el 18, 19 y 20 del corriente ha sido citado en reunión extraordinaria el Consejo Nacional de Centros de la Federación Universitaria Argentina. Consideramos auspiciosa esta citación por el momento que atraviesa el país y los sectores obreros y populares. La Federación Universitaria Argentina, organismo que nuclea al conjunto del estudiantado antiimperialista, tiene la obligación de dar, en esta oportunidad, una respuesta e iniciar una actividad acorde, que enfrente la ofensiva burguesa y reaccionaria del gobierno o de la variante golpista.

La discusión entre los distintos sectores patronales, el gobierno y el ejército para superar su crisis, encuentra al movimiento obrero desarmado y dividido. En momentos en que esta nota va a imprenta ya está prácticamente decidida la intervención a Tucumán. Y se discuten otras medidas, que como la de ese tipo, no favorecerán por cierto a la clase obrera y sectores populares. Se está estudiando de qué manera continuar la ofensiva económica iniciada con el tope del 15% y el veto a la 11.729, y cómo encarrar la represión de la nueva vanguardia obrera y estudiantil.

La ofensiva patronal y reaccionaria, desde el gobierno o mediante el golpe, la posible intervención a la

represivas que se están gestando, sólo podrán ser enfrentadas mediante la unidad de la clase obrera y la unidad obrero-popular. Ante esta necesidad este Consejo Nacional de Centros deberá definirse.

A partir de este CNC la FUA deberá iniciar una campaña pública contra el gobierno y contra el golpe. Campaña que deberá ser acompañada por una actividad tendiente a desarrollar la unidad obrero-estudiantil, ayudando a la unidad del movimiento obrero.

Bajo el lema de unidad obrero-estudiantil se pueden tomar dos actitudes. Una la de entender, como un fenómeno por arriba, el contacto y las conversaciones con las direcciones burocráticas, para, en definitiva, ser furgón de cola de la

burocracia sindical. La otra, de desarrollar una actividad junto a la nueva vanguardia obrera, en la base del movimiento, al lado de los delegados y activistas de fábrica. La FUA debe propugnar la unidad obrero-estudiantil por la base, unificando la vanguardia obrera y estudiantil, impulsando la formación de los CROE (Comisión de Relaciones Obrero Estudiantiles) por Centro y por Federación.

La necesidad de la unidad obrero popular, como única forma de enfrentar al gobierno y al golpe, debe ser reconocida por este CNC y en este sentido definirse por un frente de la CGT y demás organizaciones sindicales y de los partidos y organizaciones obreras (Sigue en pág.8)

Reunión de Gabinete

El discurso de Pistarini con motivo del Día del Ejército fue el detonante de una crisis que llevó a la superficie lo que se venía incubando dentro del ejército y de los sectores patronales no afines al gobierno.

Nosotros ya hemos explicado que las causas de esta nueva crisis gubernamental tienen su origen en el

SIGUE PLANTEADA LA CRISIS

deterioro creciente de la economía del país, lo que hace que los distintos sectores patronales se "intranquilicen", cuando ven en peligro sus ganancias, o la perspectiva de una disminución. El ejército no puede menos que reflejar este fenómeno.

A este hecho estructural se le agrega en los momentos actuales

un fenómeno de coyuntura superestructural: las elecciones del '67.

Evidentemente el gobierno de Illia subió con el acuerdo y la esperanza de un buen sector de la patronal argentina, en especial la patronal agropecuaria y dentro de ella la ganadera. La imagen de un gobierno estable, respetuoso de la democracia formal se asentó sobre los buenos precios de las carnes y las no menos buenas cosechas de trigo. Los sectores ligados a los inversores extranjeros, al petróleo y a la industria debieron contentarse con una oposición parlamentaria y periodística.

El ejército también apareció como dedicado a "sus tareas específicas". Onganía fue el símbolo de esta etapa.

EL EJERCITO OTRA VEZ "DELIBERA"

Este esquema idílico se ha terminado. El ejército de nuevo delibera y ahora casi legalizado por el propio Poder Ejecutivo. La opo-

sición intenta sacar partido de este hecho responsabilizando al propio gobierno de haber anarquizado a las fuerzas armadas. Nuestra explicación es otra. Si bien la situación económica no es catastrófica es notorio que la reacción de fin de año continuará. La inflación pesa sobre la clase obrera, llevando a extremos la racionalización y la limitación de salarios no ha sido detenida. Las deudas en el exterior siguen llevando la mayor parte del superávit del comercio exterior. La última devaluación del peso sólo ha tendido a favorecer a los ganaderos. A todos estos elementos se le debe agregar la situación de Tucumán y la perspectiva de que, en las elecciones del '67, las provincias claves sean ganadas por el peronismo. El conjunto de estos elementos hace que el ejército de vuelta haya comenzado con sus planteos.

EL GOBIERNO CEDE

Y ante ellos el gobierno cede. Aunque, empleando términos militares, "en orden". El desaliento

(Sigue en pág. 7)

Contra la intervención

(Viene de pág. 1)

resto de las organizaciones obreras y populares. Todas, sin excepción, son variantes patronales sin ninguna perspectiva de ser utilizadas por el movimiento obrero. El Juicio Político al gobernador deja intactas las actuales instituciones, con un claro dominio de los representantes patronales. La intervención, sólo al Poder Ejecutivo es una variante parecida. Aceptar la intervención total, si bien rompe la ilusión de los diputados que sueñan medrar con las rentas de sus cargos, tampoco es una solución para los trabajadores, ya que una intervención no vendrá para terminar con el hambre y la miseria tucumana, sino para tratar de consolidar un acuerdo entre los distintos sectores patronales que hoy se hallan divididos a nivel nacional y provincial. Descartadas estas variantes patronales quedan sólo dos posibilidades a estudiar. Una la plantean, para nosotros, compañeros ultraizquierdistas: que el movimiento obrero tome ya el poder. Y la otra, la que venimos sosteniendo desde hace tiempo, coincidiendo con los compañeros de San José, es que los organismos obreros y los partidos que se reclaman populares exijan un llamado a Asamblea Constituyente con la consiguiente renuncia de las actuales autoridades. Aclaremos un poco más. Hoy día existe en las Cámaras tucumanas un importante bloque obrero de diputados elegidos por FOTIA. Pues bien, estos compañeros tienen la obligación de presentar un proyecto de ley que exija ese llamado. Utilizando los resortes legales, y los "cauces constitucionales" los diputados de FOTIA, nuestros diputados, tienen la obligación de utilizar esos puestos, para plantear lo que más conviene a la clase trabajadora y al pueblo tucumano, y no para apoyar soluciones patronales. El bloque obrero de FOTIA debe señalar que esta es la forma más democrática de solucionar el problema de la crisis general de Tucumán porque: 1) Así son los propios tucumanos quienes deciden qué hacer con una administración inoperante; 2) porque la actual composición de las cámaras no es la que realmente corresponde, ya que el movimiento peronista estuvo proscripido durante bastante tiempo; 3) porque la Constitución vigente ya no responde a la necesidad de la actual estructura económica de la Provincia; 4) porque al llamar entonces, a una Asamblea Constituyente cada sector podrá elegir democráticamente los diputados necesarios para tratar de imponer las soluciones que crea más convenientes y dar un plan y un programa para la solución de todos los problemas económicos, políticos y sociales, que hoy, debido a esa composición fraudulenta de las cámaras, no es posible. Algunos nos han criticado esta posición diciendo que nosotros ilusionamos a los compañeros trabajadores con una posi-

ble salida electoral pacífica. Esto es ridículo. Si fuéramos consecuentes con estas críticas deberíamos negarnos en el momento actual a aprovechar las actuales estructuras patronales e instituciones patronales porque sería "crear ilusiones en los compañeros". No deberíamos discutir convenios, no deberíamos presentarnos a elecciones, no deberíamos reconocer las leyes actuales que se han dado dentro de todo un aparato burgués capitalista, etc. etc. No se trata de capitular sino de aprovechar en los momentos actuales, las propias contradicciones de la patronal; para profundizar nuestras posiciones. De conseguirse este llamado a Asamblea Constituyente el movimiento obrero y los sectores populares no deben hacer lo que se ha hecho en Mendoza o en Catamarca, vota diputados y programas patronales, por más peronistas que se digan. En Tucumán debemos profundizar la experiencia que se inició con los diputados obreros pero ahora en una escala mayor. No solo deberán ser ocho diputados sino la inmensa mayoría y deberán ir a la Asamblea para defender un programa que responda a las necesidades de los trabajadores: incautación sin pago de los ingenios o con bonos a 25 años; control obrero y cañero de la producción y comercialización; control obrero y cañero de los libros de los ingenios y grandes fincas; redistribución de la tierra apropiándola a los grandes terratenientes y a los propios industriales; control obrero y popular de todo el comercio mayorista de la provincia. Entrega de todas las viviendas de los ingenios a los obreros que las habitan sin ninguna clase de pago. Créditos sin interés inmediato para todo trabajador que quiera construir su casa, pagadero con el 10% de su sueldo mensual. Aumentos de salarios a un mínimo de \$25.000 para el soltero y un aumento general no menor del 50%, etc. etc.

La posible objeción que se nos puede hacer a esta altura es que todo esto no lo van a aceptar los patronos. Exacto, pero nada de lo que decimos se va a poder realizar si las organizaciones obreras y sectores populares no se preparan para arrancárselo a la patronal y sus representantes. Si para cobrar un miserable salario atrasado, los compañeros tucumanos tienen que hacer lo que han venido haciendo los últimos años, es imaginable que la concreción de este programa y el propio llamado a una Asamblea Constituyente deberá ser el producto de una amplia movilización. Pero estas dificultades no pueden esgrimirse para impedir que ya, en este momento, se plante esta necesidad: **RENUNCIA DE BARBIERI Y LLAMADO A UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE.**

Esta es la única salida obrera y popular contra la intervención. Esperemos que la FOTIA y el bloque obrero así lo entiendan.

Seguimos sin Unidad

Es indiscutible que el paro del día 7, por la casi paralización total del movimiento obrero y sectores populares y por la coincidencia de todos los nucleamientos, es un hecho que favorece la unidad. Pero desde ningún punto de vista esta unidad está garantizada.

Desde las direcciones de los distintos sectores siguen levantándose barreras para su concreción. Es evidente que hay un cambio "en el tono", por ejemplo de las 62 de Pie, pero no se observan proposiciones concretas para sellar la unidad.

El alonsismo sigue insistiendo en que la unidad se forjará en la lucha sindical y el Partido Comunista, hoy día el principal vocero de la actual CGT, se niega a través de sus militantes a aceptar la necesidad de un amplio Congreso de Bases como la vía más correcta de la superación del actual impasse. "Nuestra Palabra" después de exagerar los pasos dados, lo único que señala es: "Movilizar unitariamente a la clase obrera. Esa debe ser la respuesta a los ataques de la oligarquía golpista a los trabajadores. Tal movilización debe traducirse ya en asambleas de fábricas, sindicatos y regionales; en la divulgación y puesta en marcha de los objetivos reivindicatorios del manifiesto del 1º de Mayo".

Demás está decir que con esta línea de asambleas, en general correcta, no se soluciona el problema de la unidad. Se debe partir de un hecho: existen otros nucleamientos fuera de la CGT. ¿Qué proposición concreta se les hace entonces para que acepten reestructurar una sola Central? No se les puede decir: hagan asambleas y discutan el manifiesto del 1º de mayo. A la base y a los activistas de los gremios tampoco se les puede engañar diciendo que la unidad de la actual CGT ya es la unidad del movimiento obrero. En este trámite no intervino nadie. Fue un acuerdo a nivel de dirección, sin participación de la base. Esta unidad en general correcta no es, por la forma en que se ha realizado, garantía de mucho.

Por otra parte toda una serie de gremios están actuando en forma independiente y algunos de ellos, como la FOTIA actualmente dentro del núcleo de las 62 de Pie, todavía no han acordado una política clara y real sobre este problema. Hasta ahora no conocemos ninguna dirección que no esté por la unidad. Todas sin excepción están por la unidad, pero la unidad no se hace. El problema, dejando de lado el sectarismo y los intereses que cada dirección representa, es que ningún sector establece la menor garantía para el otro.

Nosotros debemos insistir en nuestra proposición. La formación de una Comisión Paritaria integrada por partes iguales por todos los sectores ofrece esa garantía. Nadie podrá maniobrar. Y la tarea que tendrá esta Comisión paritaria será la de convocar a un Congreso Extraordinario de la CGT en el plazo más rápido posible. Nuestra diferencia con las organizaciones que también plantean un Congreso Extraordinario es que nosotros queremos que a este Congreso vayan los representantes reales de la clase obrera. Para que así suceda no vamos otra forma que no sea la de elegir los delegados directamente en fábrica y con la proporción de un delegado cada mil compañeros.

Nuestra proposición garantiza todos los aspectos. Partimos del hecho real que existen direcciones, nos gusten o no, que no somos nosotros, y por otra parte se asegura que la verdadera base sea la que pueda determinar cuál es el método para encarar la lucha por un programa mínimo de reivindicaciones.

El Partido Comunista, hoy en luna de miel con la conducción vanderista, está en contra de estas consignas. Los compañeros obreros y la vanguardia estudiantil tienen una forma de distinguir a quienes de verdad quieren la unidad del movimiento obrero con la participación activa de la clase trabajadora.

EDITORIAL

Retomemos la tradición del Movimiento Obrero Argentino

Nadie discute que el último paro, el del 7 de junio, ha sido casi unánime. Pero tenemos que reconocer que ha sido, más bien, producto de la gran indignación de todos los sectores obreros y populares que de la organización y dedicación de las direcciones. Posiblemente se han sacado, esta vez, algunos volantes más y alguna que otra solicitud, pero el trabajo por abajo y hacia el conjunto del movimiento obrero ha sido tan escaso como siempre. Los métodos burocráticos han primado, llegando al extremo de hacer perder ricas y extraordinarias tradiciones, que dieron la tónica a todas las épocas de alza del movimiento obrero argentino.

No hay necesidad de remontarse mucho en la historia del movimiento obrero para encontrar extraordinarios ejemplos de participación activa de la masa trabajadora. Los plenarios, primero de la Intersindical y después de las "62", fueron el reflejo, dentro de la vanguardia y de las superestructuras, de ese otro fenómeno masivo que surgió desde las fábricas. Esos plenarios que contaban con la presencia de los mejores activistas, muchos de los cuales se iban de ahí a la fábrica, sin dormir, eran la expresión de lo que se producía a nivel de la base. Las direcciones sindicales de ese entonces se vieron obligadas a llamar casi semanalmente a congresos de delegados de gremio por Seccionales. Y toda esta actividad culminaba, en los momentos decisivos, con grandes concentraciones en el Luna Park u otros lugares.

La lucha comenzó después del golpe de los gorilas y del naufragio de las esperanzas de los dirigentes sindicales, que la Libertadora dejara a las viejas direcciones en los Sindicatos. El triunfo de Aramburu y Rojas sobre Lonardi convirtió a los Veedores en Interventores, con la consiguiente destrucción de los cuerpos de delegados y Comisiones Internas. A partir de aquí comienza un lento, pero persistente, esfuerzo por reorganizar las fábricas. La Libertadora intentó terminar con la conquista del delegado de fábrica elegido por sus compañeros, reemplazándolo por el hombre más viejo de la sección. Esta maniobra fue rápidamente destruída. Ni bien los interventores aceptaron la existencia de delegados, desde abajo se empezó a nombrar a los mejores activistas. El gremio metalúrgico fue la máxima expresión de este fenómeno; y la huelga de 1956 su resultado. Después, esta experiencia se extendió como un reguero de pólvora y fue acompañada con el surgimiento de las Agrupaciones Sindicales. Recién entonces aparecen los "viejos" dirigentes sindicales y ellos no tienen otro remedio que "flotar" sobre la ola. Es el propio movimiento obrero quien exige entonces las asambleas, las reuniones amplias, las concentraciones en el Luna Park. Los gremios metalúrgicos y textiles llegan a efectuar concentraciones de veinte y veinticinco mil compañeros, por separado. Y cuando se planteaba la necesidad de formación de piquetes de huelga había centenares de compañeros dispuestos a constituirlos. La iniciativa de esos compañeros hizo posible el surgimiento de los célebres "miguelitos", terror del transporte automotor. A partir de la derrota de la huelga del Frigorífico Nacional, todo lo que se había avanzado se fue perdiendo. Cada vez fueron más espaciados los congresos de delegados seccionales, las concentraciones multitudinarias de los gremios empezaron a ser cosa del pasado. Las direcciones sindicales todo lo que hicieron fue desalentar estas manifestaciones. La pérdida de confianza de los compañeros en sus dirigentes favoreció el argumento de los burócratas: "La gente no quiere saber de nada". No era que la gente no quería saber de nada, sino que eran los dirigentes burocratizados que no hacían nada por revitalizar la moral de los compañeros, disminuída justamente por sus traiciones.

El paro del 7 corrobora la verdad de lo que decimos, pero a diferencia de otros, hemos observado que de vuelta son los propios compañeros de abajo que empiezan a plantearse la necesidad de hacer algo. Confiémos en que los mejores compañeros de la clase, al igual que en aquellos años 56, 57 y 58, se empiecen a plantear la necesidad de enfrentar ellos mismos, sin esperar de sus actuales direcciones, al gobierno y a la patronal, para que veamos retomar y superar, las mejores tradiciones del movimiento obrero argentino, dando paso a una nueva experiencia.

TEXTILES

LA AOT SE ACORDO DE LUCHAR POR EL CONVENIO

Durante dos meses la dirección de la AOT se movió en las negociaciones y el camanduleo con los organismos patronales. Ya vencido el período de conciliación obligatoria, esas negociaciones; al no hacerse a caballo de la movilización del gremio; al no estar apoyados con la participación masiva de los trabajadores, no han dado resultado. No podría ser de otra manera: nunca una patronal afloja lo que sólo puede imponerse por la fuerza de los trabajadores.

De esta manera hemos perdido dos meses que la patronal ha sabido aprovechar para aplicar su plan de ablandamiento sobre el gremio. Así, primero junto con el gobierno asustó con el tope del 15% luego llegó a un acuerdo con el convenio de SETIA (los empleados) debilitando la fuerza obrera; adelantó en algunas fábricas el 15% a cuenta del convenio y por último sorpresivamente ofrece el 30%.

Es ante esta situación desfavorable que la AOT se ha decidido a iniciar un plan de lucha para ganar algo del tiempo perdido. Los activistas y delegados del gremio no pueden sino mirar con gran simpatía y entusiasmo este intento de movilización que inician los dirigentes textiles, como así también, que hayan fijado en un 50% el aumento mínimo necesario para poder equilibrar los ya magros salarios con la suba constante de los precios. Pero lo fundamental es aclarar cuál va a ser el método para encarar la lucha del gremio, pues de él dependen las posibilidades de triunfo.

EL GREMIO EN SU CONJUNTO DEBE PARTICIPAR EN LA MOVILIZACION

Las acciones que la dirección de la AOT ha empezado a aplicar en el plan de lucha, son las de realizar asambleas fabriles impulsadas por los mismos dirigentes, de carácter "sorpresivas y combativas". Pero al igual que en otras oportunidades serán asambleas aisladas, unas pocas por día, quedando el resto del gremio en forma pasiva, y muy posiblemente, la gran mayoría de las fábricas ni siquiera les tocará su turno para realizar sus asambleas. La primera asamblea se hizo hoy en Grafa; mañana jueves se elegirá otra fábrica, y así sucesivamente.

Es eficaz este método de lucha? No dudamos de la importancia de esas asambleas, sobre todo si se las aprovecha para organizar las grandes fábricas eligiendo Cuerpos de Delegados, pues pueden ser el comienzo de una tonificación y preparación del gremio para la lucha. Pero lo fundamental en una movilización es lograr la participación del conjunto de los trabajadores, y no en pequeñas dosis y por etapas. La fuerza de un gremio frente a la patronal reside en su unidad de acción y en la posibilidad de aplicar al unísono medidas que afecten los intereses de la patronal. En

ese sentido, las asambleas y las medidas aisladas no explotan ni de lejos toda la fuerza del gremio; muy por el contrario, la desperdician; por otra parte, el carácter "sorpresivo", que han puesto de moda nuestros dirigentes, conspira contra la participación consciente de los trabajadores al no poder intervenir seriamente en discusiones para planificar y aclarar los aspectos de la lucha. Más que asambleas son tumultos, en que los sorprendidos son los mismos trabajadores.

LOS ACTIVISTAS Y DELEGADOS ANTIPATRONALES DEBEN IMPULSAR LAS ASAMBLEAS

La dirección de la AOT debería hacer que el conjunto de las fábricas realizaran asambleas, para que todos los personales discutan la lucha por lograr el 50% de aumento del convenio, bajando los dirigentes a aquellas fábricas en que existen dificultades para llevarlas a cabo. De esta manera estaría garantizada la participación masiva de los trabajadores textiles. Pero dudamos que los actuales dirigentes sean capaces de hacerlo, acostumbrados como nos tienen a no apelar a la base. Es así como la única garantía de que esto se realice está en manos de todos los activistas y delegados antipatronales del gremio.

La vanguardia de los trabajadores textiles debe impulsar las asambleas y aprovecharlas para organizar los personales eligiendo delegados por sección y por turno, pues es un hecho la total desorganización en que se encuentran. De estas asambleas donde la base pueda participar planificando las medidas y eligiendo cuerpos de delegados, el gremio puede salir enormemente fortalecido.

Por último, la dirección de la AOT debe llamar a una Asamblea General del gremio donde se garantiza la presencia multitudinaria de los obreros textiles para resolver las medidas definitivas. Este método que creemos deberían aplicar los dirigentes; el de la consulta a la base y el de aprovechar toda la fuerza y la organización del gremio, es el que mejor garantizaría el ablandamiento de la patronal y el logro del triunfo, imponiendo un convenio justo y un mayor fortalecimiento de los textiles.

CHINA POPULAR

LA CRISIS

DEL PARTIDO

COMUNISTA



INTERNACIONAL
La Revolución que...

Analizar la crisis actualmente en curso en el partido comunista chino es toda una odisea. A la falta total de democracia obrera en el país, se le suma la falta de vida orgánica del propio partido comunista. Esto no es una calumnia contra un país que ha revolucionado la política mundial en los últimos años y que junto con la revolución rusa, le ha asestado uno de los dos golpes más terribles infligidos al imperialismo. Ni que decir que este comentario no amengua ni por un minuto nuestra defensa incondicional de China frente a todo ataque imperialista y nuestro orgullo y admiración por un país que ha sabido

hacer tan gran revolución. No, al señalar nuestras críticas nos limitamos a comentar hechos categóricos, conocidos por todos los que medianamente conocen la actual historia de China Popular. Un ejemplo: desde el año 1958 no hay congresos del partido comunista y desde setiembre de 1962 no se reúne el Comité Central. Nuestra redacción, nuestro Partido, nuestros lectores no están acostumbrados a otra forma de decir y comentar que no sea la verdad, por cruda que ella sea. A ella vamos.

El caso Siniavsky - Daniel y "Hoy en la Cultura"

A principios de este año la justicia soviética juzgó a dos escritores rusos por publicar en el extranjero sus libros. Se les dieron siete y cinco años y medio de trabajos forzados como condena. Estas provocaron una oleada de estupor e indignación en todos los ambientes intelectuales del mundo. Dejando de lado a los escribas del imperialismo que se desgarran las vestiduras frente a estas condenas y no dicen una palabra por el asesinato de trescientos mil comunistas en Indonesia, muchos dirigentes e intelectuales revolucionarios se han indignado contra lo que consideran una monstruosa medida judicial: condenar por publicar ideas y libros sea donde fuere.

El órgano oficial cultural del partido comunista argentino: "Hoy en la Cultura" ha considerado necesario salirle al paso a esta campaña mundial por la libertad de los escritores soviéticos en un artículo editorial del número de abril de esa revista. Se muestran completamente solidarios con el fallo de la justicia soviética.

En el afán de defender ese fallo hacen una serie de comentarios y citas equivocadas y tergiversadas. Comentan el artículo; contrario al fallo, del famoso intelectual comunista francés Aragón; sin citarlo, e interpretándolo como quieren. Insinúan que los escritores han sido condenados por exportar clandestinamente sus obras, es decir, como delincuentes contrabandistas sin aclarar que Aragón y los honestos intelectuales que se han levantado contra el fallo combaten principalmente el hecho que a los autores se los acuse por lo que dicen sus personajes que son enemigos del comunismo; pero justamente estos personajes son los que los autores pintan con peores trazos. No tenemos espacio, ni tiempo, para detenernos en el contenido de las obras. Queremos, eso sí, para enriquecer la discusión traer las citas de todos los comunistas oficiales que se han levantado vigorosamente contra esta monstruosidad y la cita completa de Aragón que "Hoy en la Cultura" se ha dignado hacer.

John Gollan, secretario general del Partido Comunista británico, protestó porque el juicio no fué público. En un artículo del 15 de febrero aparecido en Daily Worker, él dice que "La corte ha encontrado a los acusados culpables, pero la plena evidencia de la acusación y la defensa que llevó a la corte a esta conclusión no ha sido hecha pública". Agregó algo más: que la justicia "no sólo debe ser hecha sino también mostrada".

Hermansson, el presidente del partido comunista sueco, declaró que "él está completamente en contra del veredicto, como de cualquier ataque a la libertad de opinión, sea en los países capitalistas o socialistas".

Lan Og Folk, el periódico del Partido Comunista danés, declaró que "el veredicto es incomprensible".

Erwin Sharf, secretario del Partido Comunista austríaco, hizo una declaración a la prensa en la cual dice: "las severas sentencias dadas por la corte de Moscú contra los escritores Andrei Siniavsky y Yuri Daniel, nos chocó, aún más porque nos toca profundamente todo lo que tiene que ver con la Unión Soviética". Agregó que "nuestros amigos soviéticos deben considerar que los peores enemigos del comunismo en Indonesia y Vietnam, serán capaces después de estas condenas de ridiculizar las garantías soviéticas de libertad y humanidad".

L'Unità, el periódico del Partido Comunista italiano, señala que "la URSS está lejos de haber resuelto el problema de las relaciones entre los ciudadanos y el estado", terminando por señalar que "el juicio y sus sentencias particularmente severas, no pueden ser aprobadas por nosotros".

L'Humanité, el órgano del Partido Comunista francés, publicó el 16 de febrero del corriente año un artículo de Louis Aragón, que es miembro del Comité Central, en el que dice textualmente:

"No puedo imaginar un comunista que reaccione con indiferencia a la sentencia adoptada en Moscú en el caso de Siniavsky-Daniel. Tiene graves implicaciones, particularmente en Francia".

"Nunca podremos olvidar lo que le debemos a la Unión Soviética y a sus pueblos -fue gracias a sus hechos, sus sufrimientos, que el primer estado socialista del mundo fue creado; cuya existencia ha modificado profundamente las perspectivas históricas. Como francés (sigue en pág.5)

Las acusaciones y las posibles posiciones

Si tuviéramos que sintetizar las posiciones de los opositores de acuerdo a las acusaciones que le hace la prensa oficial china, ellas serían las siguientes:

- 1.-Dudan de la infabilidad de Mao -Tse-Tung. La prensa oficial denuncia a Teng-To como "el líder de la camarilla de conspiradores anti-partidarios y antisocialistas. La prensa cita las parábolas escritas por este escritor en 1961 como demostración de sus acusaciones. En esos escritos, que se consideran hoy día pruebas de su crimen, Teng decía: "Es solamente un sueño enloquecido de un hombre tonto el querer conocer todo y poseer una sabiduría inagotable". En otro artículo criticaba a un famoso primer ministro de la historia nacional, Wang An-shih, que tenía grandes ideas pero una gran falla "no era abierto al pensamiento ajeno".
- 2.-Quieren más libertad intelectual, libertad de expresión y el derecho a disentir de la línea oficial. El mismo autor Teng en una reunión de estudiantes del mes de diciembre del año anterior urgió a que se creara una nueva atmósfera de "cien flores" en la cual todos pudieran escribir de "acuerdo a sus propias opiniones".
- 3.-Han criticado los excesos del plan "salto hacia adelante" y los esfuerzos inútiles para lograr producir acero en hornos antiquísimos

(el gobierno maoísta intentó producir acero en cada aldea, lo que originó un esfuerzo tan grande e inútil de los campesinos, que fue dejado de lado poco después). Teng cuenta una historia de la época Ming de un hombre que sufría de amnesia comentando "aquellos que sufren de este mal se desdican de sus propias palabras y se hacen dignos de total desconfianza" y si los síntomas aparecen en una forma extrema "los que lo sufren nada harán", por lo tanto, "los resultados serán desastrosos". El más renombrado semanario británico The Economist, cree que Teng-To "se está refiriendo probablemente a la actitud partidaria después del "salto", su conveniente amnesia respecto a sus errores, sus cambios de política y su paranoia a la oposición".

4.-Tienen simpatías por los kruschevistas. El órgano del ejército en un editorial del 4 de mayo señalaba que a la actual lucha estaba ligada "una lucha a muerte contra las actividades antipartidarias y antisocialistas del coro antichino levantado por los modernos revisionistas y los reaccionarios de todos los países, de conformidad con las actividades de las clases reaccionarias dentro del país".

5.-Dicen ser mejores comunistas que la dirección, tratan de cambiar la política económica y agraria y hasta sugieren que Mao debe ser cambiado porque ya está viejo.

El significado de la crisis

Este rápido resumen por sí solo indica que dentro del partido comunista chino hay una grave crisis. La importancia de los personajes atacados es otra demostración de ella. Mucho más difícil es precisar el carácter de la crisis y de las tendencias en pugna, ya que es muy posible que no se trate solo de una tendencia, sino de varias, que la dirección en una típica maniobra burocrática trate de amalgamar.

Un especialista en la cuestión china, Víctor Zorza, del Manchester Guardian, compara la actual situación de Pekín a la "crisis de la dirección soviética unos pocos meses antes de la muerte de Stalin".

La prensa china, por una vía indirecta se ha encargado de confirmar esta comparación. En forma que recuerda las mejores épocas de Stalin, todas las radios y periódicos se han lanzado a una campaña demostrativa de la colosal importancia que tiene el estudio de las obras de Mao para la solución de todos los problemas. El ejemplo que se da y se repite es el artículo escrito el 17 de mayo del corriente año por un vendedor de melones, Chou Hsin-li, según lo infor-

ma el 19 de mayo la agencia oficial de noticias de China Popular (Hsin-hua), que subraya la importancia determinante que tuvo para el aumento en la venta de melones por parte del autor, la lectura y estudio de las obras filosóficas de Mao. Chou Hsin-li no está sólo en su opinión: el mejor jugador del mundo de ping-pong que es chino ya hace un tiempo que declaró públicamente a la prensa que "sus éxitos en los partidos los debía a un estudio profundo y a la aplicación del pensamiento de Mao".

Estos aspectos tragicómicos y superficiales de la crisis, esconden otros mucho más profundos, de fondo, que la explican. La política exterior del gobierno de China Popular ha ido de fracaso en fracaso. A la colosal derrota que sufrió, -debido a su política oportunista- el partido comunista más fuerte del mundo, el indonesio que está íntimamente ligado al chino, se le agrega el aislamiento creciente, dentro del campo comunista, de la dirección maoísta, como consecuencia de su política sectaria de negarse a proponer o aceptar un frente único con Rusia para ayudar a Vietnam del Norte. Es sabido que la dirección del partido

nos rodea

nes de la política y la economía china. Con su política de coexistencia pacífica con el imperialismo yanqui, con su falta de apoyo total a la guerra de los luchadores vietnamitas, facilitan la guerra contrarrevolucionaria del imperialismo y aíslan a China Popular. Pero los chinos a su manera le hacen el juego a esta línea reformista y, más aún, contrarrevolucionaria de la burocracia soviética.

El órgano del ejército chino ha comprendido bien el profundo significado de la actual crisis al compararla sistemáticamente con la crisis que antecedió a la revolución de los consejos húngaros contra el ejército soviético y el rol de los intelectuales chinos con el famoso círculo de intelectuales húngaros "Petofi".

Una solución equilibrada a todos los problemas que enfrenta la revolución china sería posible con una correcta política internacional de apoyo total a todo movimiento revolucionario en el mundo, de frente único con Rusia y todos los estados obreros para apoyar con armas y soldados al Vietnam del Norte, combinada con la inauguración de la democracia obrera dentro de China: que toda tendencia que acepte el régimen y la estructura revolucionaria, tenga derecho a expresar sus posiciones y a formar su propio partido.

Esta solución, la única viable, no la logrará el gobierno de Mao, a pesar del carácter progresivo que ha jugado en la historia por haber sido el iniciador de la revolución socialista en el país más numeroso de la tierra, sino la nueva vanguardia obrera-estudiantil y campesina. Esta crisis se inscribe, cualquiera sea su resultado momentáneo, y aún si provoca un fortalecimiento episódico de la burocracia, en esa perspectiva.

comunista chino opina que prácticamente es lo mismo Estados Unidos que Rusia, que a los dos países hay que tratarlos igual. La propia Vietnam del Norte se aleja día a día de China Popular; pruebas al canto: la concurrencia del partido de Ho Chi-min a la conferencia de partidos comunistas de Moscú que fue boicoteada por los chinos. El sectarismo burocrático combinado con una política oportunista ha provocado desastres para el movimiento obrero y colonial como el de Indonesia y estos desastres aíslan más y más a los sectarios chinos del movimiento revolucionario. Este aislamiento acelera el sectarismo. Se produce así un círculo infernal: el sectarismo burocrático los aísla y el aislamiento acelera su sectarismo.

Internamente el régimen burocrático chino se ve acuciado por el grave problema de su aislamiento internacional que le plantea la amenaza permanente de intervención armada del imperialismo yanqui. Esta amenaza los obliga a cargar sobre el desarrollo de su economía el pesado lastre de incrementar una fuerte industria armamentista. Este lastre provoca mayores contradicciones.

Ni que decir que la burocracia soviética es la principal culpable de esta situación y de estas contradicciones.



La actual crisis china, refleja el carácter burocrático de la conducción de Mao, aunque surgiera de otra realidad histórica y social que la que llevó a Stalin, Krushchev y Kosiguin al poder.

Los Yanquis Jaqueados en Panamá

Superada momentáneamente por los yanquis su situación crítica en Santo Domingo, con el triunfo de Balaguer, la crisis sin salida de nuestros países vuelve a manifestarse en otro país centroamericano: Panamá.

Esta colonia yanqui, nacida al calor del imperialismo, que segregó una provincia de Colombia para reconocerla como país independiente para controlar al país y al canal que lleva su nombre, desde hace años viene debatiéndose en la miseria, el desempleo crónico y la subsistencia basada únicamente en las divisas que le otorga el paso del canal.

La necesidad de controlar el canal y de unirse a las otras naciones centroamericanas es de impostergable necesidad para Panamá y sus masas trabajadoras. Sin embargo, el imperialismo yanqui más que en ningún otro país latinoamericano, necesita controlar con mano de hierro el paso obligado al Océano Pacífico. De ahí que la lucha de los estudiantes panameños, que reflejan las necesidades más urgentes para el de-

desarrollo integral de su país, se enfrente contra una resistencia despiadada de la oligarquía nacional, agente y brazo armado del imperialismo yanqui. Cuando las fuerzas de la oligarquía flaqueen, entrará en escena la fuerza de la marinería yanqui, como lo hizo hace pocos años.

De cualquier forma, la suerte de los trabajadores panameños está incorporada a la de toda centroamérica, especialmente en este momento a la de la guerrilla guatemalteca, ya que por sus características la lucha de centroamérica, mucho más que en el resto del continente es una lucha unificada, por objetivos inmediatamente comunes. La lucha por una Federación de Estados Socialistas de Centroamérica es un imperativo y una posibilidad inmediata por la existencia de Cuba Socialista y la guerrilla guatemalteca. Los incidentes entre los estudiantes panameños y la oligarquía de su país hay que contemplarlos dentro de esa perspectiva para otorgarles su justo valor, aunque sufran un revés momentáneo.

El caso Siniavsky - Daniel

(viene de pág.4)

no olvidar la parte decisiva que jugaron en la guerra contra el hitlerismo; los sacrificios que hicieron? También debemos decir que el problema no envuelve las personalidades de aquellos encontrados culpables; sus talentos como escritores. Igualmente un escritor mediocre tiene el derecho a vivir libremente. Se trata de algo distinto.

"Uno se puede oponer a lo que estos hombres escribieron, a su significado; ellos pueden ser penados por haber desacatado una ley que impide la exportación incontrolada de sus obras, sería perfectamente comprensible, cualquiera sean mis reservas personales a la ley misma. Pero quitarles su libertad por el contenido de una novela o una historia y hacer de ello un delito, un crimen, sienta un precedente mucho más perjudicial a los intereses del socialismo que todo lo que puedan ser las obras de Siniavsky y Daniel.

"Se puede esperar que se piense que este tipo de procedimiento es inherente a la naturaleza del comunismo y que el veredicto adoptado es típico de la justicia del futuro en un país que ha abolido la explotación del hombre por el hombre. Es nuestra obligación proclamar que no es así y que no será así, en Francia al menos, y que no tenemos ninguna responsabilidad por este veredicto. La política de nuestro partido está basada sobre varias tesis esenciales; la tesis de la posibilidad de lograr el socialismo a través del camino pacífico de ganar la mayoría; rechazo del concepto de un solo partido y, consecuentemente, nuestra voluntad de constituir una alianza con el partido socialista y los otros partidos democráticos para el paso al socialismo, su construcción y su mantenimiento.

"Esto no sería posible si el partido comunista no apoyara con todo su peso los principios de la democracia política, que son parte de la tradición francesa; particularmente por la afirmación que ningún juicio será permitido bajo su jurisdicción como consecuencia de opiniones.

"Tenemos la esperanza que por el bien de nuestra causa común habrá una apelación al tribunal. Seríamos culpables de esconder nuestros pensamientos si no dijéramos al gran país amigo cómo deberían conducirse."

Lo curioso con "Hoy en la Cultura" es que todo lo parco que es para las citas que no le convienen se trastrueca en abundoso cuando se trata de dar citas que considera que le sirven. Es así como traen una extensa cita de una de las más grandes dirigentas del Partido Comunista italiano, especializada en los problemas culturales; Rossana Rossanda que no tiene nada que ver con el juicio, pero que los editorialistas creen que les sirve. No vamos a detenernos tampoco en esa cita tan general, sino en la suerte de su autor, que nuestros autores conocen pero que ocultan a sus lectores argentinos.

Rossana Rossanda en el último congreso del Partido Comunista tuvo posiciones de izquierda, contra la colaboración de clases con la burguesía demócrata cristiana italiana y por una política revolucionaria.

Antes de esto había publicado un artículo donde criticaba acerbamente las concepciones reformistas de Togliatti. Conclusión! Rossana Rossanda ha sido purgada por la dirección del partido sacándola de todo puesto importante, siendo aislada, junto con muchos otros dirigentes de la izquierda. Si estuviera en Rusia ¿cuántos años de condena le cabrían a la mentora intelectual, a la autora de la cita más importante que utiliza "Hoy en la Cultura"? En Italia; donde no tienen el poder, ya la condenaron al ostracismo, la deportación en su propio partido, por discrepar con la línea.

CENTENERA

Una Lección Obrera

Es tradición en Centenera que cuando hay un paro decretado por la CGT, por la UOM o por algún problema interno de fábrica, los únicos que pueden entrar a la misma son los gerentes y el personal de guardia. Pero no nos engañemos, los empleados, jefes y demás no trabajan esos días porque los piquetes no los dejan entrar o, si entran, los delegados y activistas se encargan de ir recorriendo oficina por oficina y sacarlos prácticamente a patadas. De este modo todo el personal administrativo gana el día, ya que no pudieron trabajar por los piquetes que se lo impidieron.

El día 7 a pesar de estar advertidos por el Cuerpo de Delegados, de que no debían concurrir a trabajar, los empleados, supervisores, técnicos, etc., etc., se tiraron el lance de ganarse el día de arriba y concurren a fábrica, esperando que los piquetes les impidieran la entrada. Pero esta vez les falló la maniobra, ya que la fuerte custodia policial al establecimiento impidió que los piquetes cumplieran su cometido y cuando un grupo de delegados consiguió entrar a la fábrica para desalojarla la patronal llamó a la policía llegando de inmediato dos carros de asalto y dos camionetas.

Ante esta situación los delegados que estaban dentro del establecimiento para evitar ser detenidos tontamente, advirtieron a la gerencia que de ahí en adelante no se hacían responsables de lo que sucediera, si la empresa no desalojaba por propia voluntad al personal administrativo y técnico -ya que no se había presentado ningún obrero a trabajar-, y procedieron a retirarse pacíficamente.

El día miércoles 8, con toda la fábrica trabajando, el Cuerpo de Delegados se reunió y decidió darles su merecido a los carneros, dividiendo la ejecución de estos planes en tres etapas: 1º a los empleados; 2º a los supervisores, encargados y jefes; 3º al personal jerárquico, ingenieros, técnicos, etc.

Para los empleados. El mismo miércoles se resolvió agarrar los a todos juntos a la hora en que almuerzan dentro de fábrica, a las doce y treinta. A las 12 hs. se pidió autorización a la empresa para realizar una asamblea donde se iba a tratar la marcha del convenio. A las doce y quince se paralizó la fábrica, a las doce y veinte los 700 compañeros y compañeras se encontraron reunidos frente a las oficinas de personal y por lo tanto frente a las escaleras que conducen al comedor. Justo cuando se dió comienzo a la asamblea, los activistas estratégicamente distribuidos comenzaron a trabar los ascensores y cerrar las puertas de acceso al comedor para impedir la desbandada de empleados. Minutos más tarde, el grueso del personal, conociendo ahora sí las verdaderas intenciones de la asamblea comenzaron a irrumpir en forma masiva en el comedor, cantando temas alusivos a los carneros y precedidos por una lluvia tremenda de monedas y demás objetos, ante el terror y pasividad de cerca de 200 empleados y empleadas que se encontraban comiendo. Mientras un compañero de la Comisión Interna dirigía la palabra advirtiendo que era la última vez que se subía pacíficamente - y que la próxima se iba a actuar más contundentemente si volvían a carnerear un paro, los ya aterrados empleados al verse rodeados por los obreros, veían como era inutilizada su comida, ya que los compañeros se entretenían en utilizar los platos llenos como ceniceros, o los platos de sopa como paneras tratando de encastrar los pancitos en ellos, salpicando sopa sobre las lindas ropas de los empleados. También se dirigían a alguna mesa y probaban que tal estaba la comida, ante la mirada temerosa del empleado o las lágrimas casi históricas de alguna empleada. Mientras esto sucedía en el comedor, el jefe de personal de fábrica y algunos otros, escaparon hacia la calle temerosos de alguna reacción obrera hacia ellos, pues el día anterior habían llamado a la policía cuando los delegados entraban a la fábrica. Terminada la alocución del compañero de la Comisión Interna, el personal abandonó pacíficamente el comedor y se reintegró a sus tareas.

La segunda etapa fue aplicada el viernes 10 contra supervisores y encargados, que aparte de verse reproducidos en cartelones y dibujos distribuidos en todas las secciones, donde se los ridiculizaba y comparaba con ovejas y carneros, debieron aguantarse una continua lluvia de pelotazos, bulones, tornillos, etc., que les impidió prácticamente circular por las secciones y controlar la producción, ya que debieron permanecer casi todo el día en sus oficinas para evitar ser blanco de algún proyectil u objeto de las burlas de todos los obreros.

La tercera etapa se dirigió contra ingenieros y personal jerárquico, que el día lunes al retirarse de la fábrica encontraron a la mayoría de sus lujosos autos con las gomas pinchadas.

De esta manera culminó todo el operativo contra los carneros del día 7, que fue brillantemente planificado por el Cuerpo de Delegados y magníficamente ejecutado por todos los obreros de fábrica, demostrando una vez más que cuando una dirección planifica y empuja hacia adelante toda la base responde como un solo hombre, en forma por demás combativa y disciplinada.

METALURGICOS

Convenio a 4 meses?

El último Congreso Nacional Metalúrgico aprobó el proyecto de convenio para el próximo año. Las distintas cláusulas sociales, de categorías etc. no incluyen modificaciones sustanciales a los proyectos anteriores, y a ese respecto lo fundamental es que sean discutidas y aprobadas y no ocurra como otros años, en que se las iba postergando.

Lo que si presenta una innovación fundamental es el artículo 2, que establece que el conjunto del convenio regirá por un año, excepto lo referente a salario, que será discutido cada 4 meses por una comisión integrada con representantes obreros, patronales y del Ministerio, ajustándolos según el aumento del costo de la vida.

Y es aquí donde se nos plantea la gran duda: ¿El gremio discutirá los aumentos cada 4 meses, o se crea una comisión fantasma, para hacer reajustes miserables según la mentirosa estadística del gobierno?

Dicho en otras palabras; la UOM ha tomado mejorándolo, nuestro planteo de convenio a 6 meses, o estamos frente a una maniobra que con el cuento de reajustes cada

4 meses pretende que el gremio acepte un miserable aumento ahí?

Porque hasta el momento ni los directivos ni el Congreso Nacional han fijado cuánto vamos a exigir de aumento y tampoco aclaran los alcances del artículo 2.

La Verdad vuelve a insistir sobre sus planteos anteriores:

- 1.- Aumento en ningún caso menor del 40%.
- 2.- Que el convenio, (o la parte salarial) se firme por no más de 6 meses. Pero ¡ que se vuelva a discutir, por la paritaria, con posibilidad de pasar a medidas de lucha si no hay acuerdo.
- 3.- Que se revean las cláusulas de productividad para frenar la creciente explotación y los despidos.

Pero esto, un verdadero convenio para los metalúrgicos no se va a lograr con palabras. Es necesario informar al gremio en Asambleas de sección, de fábrica, de seccionales, organizar a todos los compañeros, prepararnos para un enfrentamiento con un plan concreto, discutido y aprobado por las bases. Porque una buena organización del gremio para la lucha es el mejor argumento para que los patronos acepten nuestros puntos de vista.

CARNE

Berisso

POR UN CONVENIO UNICO Y DIGNO MOVILIZAR AL GREMIO

El sábado 11 nos hicimos presentes en la Asamblea General de la Frigoríficos Armour-Swift a fin de cumplir con el compromiso de informar dicha asamblea a nuestros lectores. A la hora de iniciada y cuando se tenía que comenzar a leer los anteproyectos de Convenio, se plantearon dos mociones de orden: la primera que se pasará a cuarto intermedio para resolver sobre Convenio pues era imposible decidir entre 100 compañeros, algo tan importante. El compañero de El Activista de la Carne, fundamentó que el fracaso de la Asamblea se debía a los inconvenientes de esa semana (duelo, paro, feriado, mal tiempo) y también por la propaganda limitada, casi totalmente de la Agrupación mencionada. La otra moción proponía resolver ya mismo. El compañero Guana la apoyó diciendo que la concurrencia era la normal a las Asambleas del gremio (100 sobre 8.000 compañeros).

En definitiva triunfó la primera moción, fijándose el día 15 a las 16 horas la nueva citación

EL SINDICATO

En el número anterior destacamos en detalle el positivo preconvenio elaborado por el Sindicato Berisso. Sin embargo la falta de medidas concretas para profundizar la participación del gremio en esta batalla que se avecina, hacen peligrar dos objetivos esenciales: 1) Imponerlo a la Federación como Convenio Nacional y controlarla para que no lo venda y 2) Movilizar en Berisso para convertir a la Seccional en un baluarte de esta lucha.

La Comisión Directiva no planteó ninguna medida (por ejemplo: asambleas de Sección) en la Junta de Delegados. Tendría que haberse volcado toda la semana para lograr una gran asamblea y tampoco lo hizo. Esto es un paso atrás pues no se ha hecho nada por tratar desde ya que los lindos papeles se transformen en un convenio real y concreto firmado por las Empresas.

Entendemos que la única corriente que ha puesto "la precisa" es El

Activista. Esta Agrupación combativa plantea como fundamental tarea, ya casi totalmente elaborado el anteproyecto, cómo se concreta ese convenio único y digno.

Es decir que lo más importante ahora es preparar al gremio para que, fuertemente organizado, le haga saber a la patronal y al cardosism, que este año el gremio no se conformará con palabras y tratativas semisecretas. Por eso El Activista propone que la Asamblea resuelva:

- 1.- Asamblea cada 10 días, para que se informe al gremio permanentemente de la negociación del Convenio Nacional.
- 2.- Comisión de Lucha, que refleje sin sectarismos a todos los sectores del gremio, para reforzar la acción del Sindicato ya ocupado con tareas diarias de enorme importancia. Así se garantizará mejor un fuerte respaldo a las reivindicaciones planteadas.

MAR DEL PLATA

Se debe reorganizar el gremio del Pescado

Mar del Plata no es solamente la ciudad de las playas y los hoteles lujosos sino de una industria del pescado muy importante, pero cuyas condiciones de trabajo son hoy día, parecidas a gremios como el de la Carne o el de Cal y Piedra, no solo por los salarios, sino por las formas de trabajo. Al igual que en el gremio de la Carne hay épocas de mayor trabajo y otras en las que merma considerablemente la producción con la consiguiente ola de despidos y suspensiones. El gremio de la Carne reaccionó contra este carácter cíclico de la producción y logró imponer lo que se conoce como la garantía horaria, independientemente de que sucesivas direcciones burocratizadas hayan dejado perder, en la práctica, esta conquista.

El gremio del pescado no solo no cuenta con la garantía horaria, sin que se debate frente a abusos inconcebibles. A esta situación, se le agregan otros factores internos, que tienen que ver con las direcciones sindicales. Casi no existe organización sindical. Dos sindicatos se disputan el derecho de dirigir al gremio del pescado, pero ninguno hace nada por organizarlo y prepararlo para la lucha. La Casa del Pueblo y el Sindicato de la Alimentación formalmente tendrían esta responsabilidad.

Un sector de la patronal reconoce al dirigente de la Casa del Pueblo, que hace más de diez años que no llama a elecciones para renovar comisión directiva, y el otro no reconoce a nadie, ni siquiera a los funcionarios del Ministerio de Trabajo. Este es el que tiene las célebres "plantas clandestinas."

Todo esto se da sobre el telón de fondo de una huelga que terminó en una derrota hace algo más de un año, cuando desconociendo el convenio firmado por la Casa del Pueblo, el otro sindicato alentó un movimiento que después fue incapaz de sostener. El resultado es que hoy día hay muy pocos delegados, algunos son reconocidos, otros no y la patronal aprovechando esta situación comete cualquier clase de abusos.

Dentro de este marco, hace cerca de un año surgió en Mar del Plata una agrupación que se llama Gremialista Auténtica (AGA) que se planteó como cosa fundamental reorganizar el gremio por encima de las viejas divisiones y a través

de un trabajo bien por la base. De un volante preparado por esta Agrupación sacamos el siguiente programa que creemos resume perfectamente las necesidades que enfrentan los compañeros del pescado.

1.- Terminar de organizar las plantas que no tengan delegados.

2.- Que el cuerpo de delegados afiliados o no a la Casa del Pueblo comiencen a reunirse para elaborar un nuevo convenio.

3.- Exigir públicamente una asamblea a la Casa del Pueblo para que se elija democráticamente una paritaria. Basta de paritarios nombrados a dedo.

4.- Hacer reuniones con los compañeros de plantas clandestinas para unirnos y presentar un solo bloque a la patronal.

5.- Preparar la lucha por un convenio a 6 meses. En setiembre la producción está bajísima y no podemos presionar a la patronal. El convenio debe volver a marzo.

6.- Por el logro de un convenio que se aplique en todas las plantas cortando de ese modo la maniobra de la patronal de "Plantas Clandestinas".

Esperamos que el esfuerzo de los mejores activistas, que ya se nuclean en la Agrupación Gremialista Auténtica, logre tener el eco necesario entre los compañeros, como para poder impulsar y concretar la lucha por los puntos programáticos fundamentales que desarrollan.

DUCILO: LA COMISION INTERNA NEGOCIO EL PARO DEL 7

La Interna de Ducilo pasará a la historia no precisamente por su combatividad sino por su habilidad negociadora que obligó al personal de Ducilo a carnerrear el paro decretado por la CGT.

Desde principios de mayo la patronal alegando falta de trabajo suspende a compañeros de la fábrica Rayón y propone tres variantes para el problema: 1) indemnizar a los compañeros más nuevos; 2) dar vacaciones fuera de término a toda la planta; 3) suspender en su totalidad a la fábrica Rayón. De estas tres variantes la patronal mantiene las dos últimas, las cuales son tratadas en un plenario de delegados realizado el 21 de mayo, resolviéndose aceptar la suspensión de Rayón, porque según el asesor legal, de esta forma había posibilidad de pelear el problema en el Ministerio. La lógica reacción de los compañeros de Rayón, que saben poco de leyes pero saben lo que significa un mes sin trabajo, se hace ver inmediatamente pidiendo por nota firmada por la totalidad del personal, una asamblea de fábrica de los afectados para revocar la decisión del plenario de delegados. La Interna ante esta situación negocia con la patronal y llega al acuerdo de no parar el 7 si se firma un compromiso de estabilidad por un año y reincorporación de los que estaban en la calle. Es decir que los "dirigentes de escritorio", incapaces e impotentes de apoyarse en la base parassolucionar los problemas de la fábrica, se ven obligados a vender un paro nacional para obtener algo con que responder a la gente de Rayón.

CONTRA EL VETO A LA LEY 11.720

POR un salario mínimo de \$ 25.000 para el sector
cuyo monto no menor del 40 %.
convenios colectivos a 6 meses

NOTICIERO



SINDICAL

**** MISERABLES CONVENIOS POR RAMAS.** - Los trabajadores afiliados a la Federación de Obreros y Empleados de la Industria del Papel, Cartón, Químicas y Afines se encuentran debilitados frente a la patronal porque cada rama discute por separado sus convenios. La consecuencia es que casi todas tienen salarios de hambre. Lo peor es que la propia dirección de gremio poco o nada ha hecho para superar esta situación. Un ejemplo: durante el paro del día 7, en la Rama Lijas y Telas Esmerils, la dirección no bajó a fábrica a explicar los motivos del mismo. Esto no sería nada si fuera una Rama organizada, lo peor es que no existen ni delegados. Si los compañeros pararon fue por propia iniciativa. Esta experiencia debe aprovecharse para empezar entonces por nombrar delegados en cada sección. Por ahí comienza la reorganización para mejorar la situación del gremio.

** MUNICIPALES: PEREZ LEIROS ESTA PREPARANDO OTRO FRAUDE.

El domingo 22 de mayo el amarillo Pérez Leirós realizó una asamblea del gremio, de la cual estaban enterados sólo sus amigos, para reformar los estatutos del gremio y "prepararlos" para las futuras elecciones.

Una de las modificaciones más importantes fué que las urnas no se van a llevar a los lugares de trabajo, sino que se deberá votar en el sindicato, solamente. Por otra parte ya hace rato que no se entregan Carnets a los nuevos afiliados.

La Comisión de Reclamos enterada de estas maniobras se hizo presente en la Asamblea, pero como no movilizó tampoco a nadie, el amarillo Pérez Leirós se dió el lujo de no dejarla entrar, y a los pocos

compañeros que pudieron hacerlo, los hizo echar. No obstante cuando puso a votación las modificaciones estatutarias, se produjo un principio de tumulto.

Creemos que con esta maniobra se han esfumado las perspectivas de un triunfo electoral de la Comisión de Reclamos y Pérez Leirós ha terminado de montar su máquina electoral para intentar permanecer en el sindicato. Independientemente de que se vaya o no a elecciones, lo que la Comisión de Reclamos debe preparar es la movilización de todo el gremio para sacarlo a patadas, si es necesario, a este burócrata infame. Insistimos: no estamos en contra de que se vaya a elecciones, pero si se va, que se lo haga respaldado por la preparación contra el fraude.

Reunión de Gabinete

(viene de pág.2)

con que, el Editorial de La Prensa del jueves 16, recibe los resultados de las reuniones de gabinete, así lo refleja. Nuestra opinión es coincidente. El gobierno retrocede, pero tratando de maniobrar, dilatando la concreción de las exigencias de los altos mandos.

Está a favor de la intervención a Tucumán, pero utiliza el camino más largo: el del parlamento. Y responde a todos los otros planteos con "una simple exposición de propósitos", para utilizar los términos del órgano de Gainza Paz Pero no nos engañemos, el telón no se ha bajado. Los planteos de Pistarini siguen estando sobre la mesa. El gobierno no ha superado su crisis. Se ha abierto un nuevo compás de espera, que no podemos decir que duración tendrá, pero que irremediablemente se irá agotando hacia las fechas electorales.

EL MOVIMIENTO OBRERO Y SECTORES POPULARES DEBEN ESTAR PREPARADOS

Pero de lo que no debe haber ninguna duda es que "el hilo se va a cortar por lo más delegado", es decir: se dé un golpe, o el gobierno logre sobrevivir, las dos variantes serán a costa de un empeoramiento de la situación de la clase trabajadora y sectores popu-

lares, tanto en el terreno económico, como institucional y político, si no estamos en condiciones de frenar esta ofensiva.

Alentar la esperanza que las presiones militares se hacen con la intención de mejorar la situación del movimiento obrero, es caer en la trampa que nos quiere preparar la integración cuando propagandiza la idea que cualquier golpe del ejército tendrá que buscar el acuerdo inmediato con el movimiento obrero. El ifrondi-frigerismo y muchos de nuestros dirigentes sindicales están en esta variante.

Sostener al gobierno por este peligro tampoco es nuestra salida. No hay porque elegir entre el blanco y el negro. La clase obrera y los sectores populares pueden tener una política independiente, es más, "deben" tener una política independiente. Lamentablemente la división actual de la CGT debilita estas posibilidades. Reconstituir esa unidad y adoptar una posición clara contra el golpe y contra el gobierno, obliga a movilizar desde abajo a los trabajadores del país. Esta es la única salida posible. De no poder concretarse esta vía, las perspectivas futuras del movimiento obrero se verán comprometidas. Los mejores activistas deben prevenirse contra esta posibilidad y empezar por exigir un Gran Congreso de Bases para discutir, entre otras cosas, esta situación.

UN PLAN FASCISTA PARA EL PAIS

Creemos que es importante comentar con preocupación el plan, que fué publicado en el diario El Día de La Plata y posteriormente reproducido, por otros órganos como La Razón.

No queremos significar con esto que ya esté realizado el golpe fascista o semifascista, sino que es una realidad dentro del actual panorama político nacional y como tal una posibilidad, aunque no sea la más probable, que la vanguardia estudiantil y obrera debe conocer para no ser sorprendida.

En el número 40 de La Verdad también nos ocupamos de un memorándum del ejército demostrando cómo la diferencia de los "Azules" y "Colorados" con respecto a la actitud a adoptar con el movimiento obrero era sólo de detalle, táctica; mientras que lo fundamental, lo estratégico, los unfa, siendo su objetivo común el aplastamiento del movimiento obrero.

Este nuevo documento que merece nuestra atención es directamente el programa de un régimen tipo Franco o Castello Branco, porque no sólo intenta aplastar al movimiento obrero y sus organizaciones sindicales, sino establecer un sistema corporativo sobre todas las instituciones; sean patronales u obreras, para controlar toda la vida del país.

Reproducimos los aspectos más sobresalientes del mencionado plan revolucionario.

PARTIDOS POLITICOS Y ASOCIACIONES PROFESIONALES

"Por el artículo 7º de este capítulo quedan disueltos todos los partidos políticos, tanto en el orde

nacional como en el local, prohibiéndose la constitución de otros nuevos. Los bienes de los partidos políticos -añade esa cláusula del programa revolucionario- pasarán provisionalmente al Estado Nacional y serán restituidos cuando el presidente de la Nación dicte las normas para la elección de las nuevas autoridades civiles del país."

"Análogamente "las entidades patronales y obreras perderán automáticamente su personería gremial pudiendo funcionar en lo sucesivo como simples asociaciones". Añade esta disposición que los aportes de los afiliados no podrán ser compulsivos, ni retenidos por terceros. Se prevé, también, como norma de este Reglamento Institucional, que "los delitos de incitación a la rebeldía; terrorismo, conspiración o levantamiento armado serán castigados con una pena que oscilará entre 10 años de prisión no excarcelable y la muerte por fusilamiento".

ANULACION DE LOS CONVENIOS

El capítulo social es más extenso y comienza imponiendo en su artículo 1º la suspensión de las convenciones colectivas de trabajo mientras dure el período revolucionario. "El ministro de Trabajo dictará las normas de actualización de los convenios vigentes y velará por su fiel cumplimiento. El artículo 2º suprime el derecho de huelga y lock out mientras dure el período revolucionario".

INTERVENCION A LAS UNIVERSIDADES

"Todas ellas serán intervenidas

con el objeto de estructurarlas orgánicamente. Una vez confirmado o designado el personal se implantará el Estatuto Universitario, que le devolverá la autonomía sobre los siguientes principios: el gobierno de la Universidad será ejercido por un Consejo Superior Constituido por los decanos de todas las Facultades, el que designará entre sus miembros a un rector. El decano de cada Facultad será designado por el consejo de la misma y a su vez, este cuerpo será nombrado por claustros de profesores". No es necesario continuar con la reproducción de este programa revolucionario, que según las informaciones circula desde hace tres meses, dado que nuestro objetivo de hacer conocer los intentos de terminar con la más mínima manifestación de intervención popular en los destinos del país, se observa fácilmente.

Una vez más tenemos que repetir que la defensa del movimiento obrero y sectores populares está basada en el logro de dos cosas que se han perdido y que cuesta conseguir: en la recuperación de la unidad del movimiento obrero y en la actuación política independiente de la clase obrera.

En la medida que se logren estas dos cosas entonces se puede intentar con éxito no solamente parar la posibilidad de un golpe; sea azul, colorado o semifascista, sino enfrentar también al gobierno y utilizar las diferencias que existen entre los diversos sectores patronales en provecho de la propia clase trabajadora y sectores populares.

ESTUDIANTIL

(Viene de pág. 1)

ras y populares tras un programa que respalda a los problemas políticos y económicos en la perspectiva de la liberación nacional y social.

En este sentido la consigna de "9 de julio antimperialista y popular" levantada por la FUA debe concretarse en el llamado a un Congreso de las fuerzas obreras y populares, de los organismos sindicales y de los partidos que se reclaman de la clase obrera. Donde el movimiento obrero se exprese a través de delegados democráticamente elegidos en fábrica, para que el Congreso no sea un fenómeno meramente superestructural y sirva para constituir el Frente Obrero y Popular.

Este CNC debe encarar el problema de la intervención a Tucumán, reivindicando el derecho democrático del pueblo tucumano a dar una salida a la crisis. La FUA a través de la Federación Universitaria del Norte (FUN) debe definirse y luchar por una Asamblea Constituyente, donde los representantes de la clase obrera y demás sectores explotados decidan cómo reorganizar, económica y políticamente la provincia.

Este CNC puede ser brillante oportunidad para que la FUA supere la crisis política y organizativa a que la ha llevado una dirección reformista y claudicante. Los estudiantes antiimperialistas y auténticamente revolucionarios tienen la palabra.

UNIDAD URGENTE DEL MOVIMIENTO OBRERO PARA ENFRENTAR AL GOBIERNO Y A TODO POSIBLE GOLPE DE ESTADO

LA CRISIS TUCUMANA (Viene de pág. 1)

La crisis tucumana hasta llegar hoy día a una superproducción mundial de azúcar que ha bajado el precio a poco más de \$10 el kg., cerrando así las posibilidades de colocación retributiva de la producción argentina en el exterior. Veamos el siguiente cuadro:

Exportaciones F.O.B. (en millones de dólares)				
Argentina	1955	1956	1957	1958
	7.013.477	10.068.389		
	1959	1960	1961	
		6.682.700	12.614.313	
	1962	1963	1964	
	2.581.507	63.857.163	2.348.103	

Terminada la coyuntura favorable, los industriales argentinos se lanzan nuevamente a la lucha por el mercado interno. De ahí la venta a \$30 el kg. por los industriales de costos bajos en 1964 a efectos de liquidar a los de costos altos. De ahí también la lucha entre los dos grandes grupos empresarios (costos bajos vs. costos altos), por el libre comercio o la regulación del precio y del mercado, causante de la guerra de comunicados y solicitudes a que nos tienen acostumbrados la oligarquía y sus personeros, y que los industriales presentan como una lucha entre Tucumán y el Norte.

Y para supervivir en esa lucha no hay otro camino que la tecnificación.

Este proceso completamente irracional, propio del capitalismo, ha desarrollado la industria a nivel tal, que su capacidad instalada es hoy el doble de la absorción normal del mercado nacional, preparando así crisis cada vez más pro-

fundas.

Con la zafra excepcional de 1965, que llega a la cifra record de 1.200.000 toneladas, la crisis de la industria azucarera estalla como crisis de superproducción. (Crisis de superproducción en relación al mercado actual, a la capacidad actual de compra de la población, es decir superproducción relativa. Crisis de superproducción típica del capitalismo que no produce de acuerdo a las necesidades de la población sino de acuerdo al interés individual del capitalista, a sus perspectivas de ganancia. El capitalista produce atendiendo a la competencia, a su capacidad productiva, a su ganancia, y en cuanto, por distintas causas, en este caso a la caída del precio del azúcar, su ganancia se ve amenazada, reacciona inmediatamente en forma casi instintiva, guardando su capital, atesorándolo, negándose a continuar invirtiendo.

El precio del azúcar cae a \$20 el kg. en el mercado nacional. Las empresas comienzan a atrasar los pagos y discutir la posibilidad de suspender la zafra dejando caña en pie. Esta última medida no es tomada finalmente por los industriales que, por el contrario, deciden moler todo aprovechando los préstamos del estado, adeudando los salarios y materia prima, es decir sin invertir, para tener existencia ante la seguridad de la limitación de la zafra 1966.

Y en efecto, esta es la solución más eficaz desde el punto de vista industrial para superar la crisis. Ellos razonan: la crisis es de superproducción; el mercado nacional absorbe 800.000 toneladas, más 75.000 que exportamos a EE.UU. con subvención y 50.000 toneladas de reserva, suman 925.000 toneladas, de manera que no podemos producir más que esa cantidad. Limitemos entonces la zafra, fijando cuotas por ingenio. De esta forma no disminuirán nuestras ganancias porque lograremos un precio más ele-

vado.

Y los obreros? Y los cañeros? Desocupación que significa hambre, miseria, emigración, para los primeros. No venta de su producción que llevará a la ruina a los cañeros chicos y perjudicará enormemente a los medianos.

Es decir que los industriales pretenden esconder sus capitales, producto de la explotación obrera y campesina en años anteriores, invertirlos en otras empresas donde tengan más segura la ganancia, y descargar la crisis sobre obreros, campesinos y todo el pueblo.

NUESTRA RESPUESTA: MOLIENDA TOTAL CON OCUPACION PLENA

Por eso es que debemos oponer a la limitación azucarera, solución industrial a la crisis, nuestra propia solución, obrera y popular, que no puede ser otra que la molienda total con ocupación plena, unida a los siguientes puntos del programa de FOTIA: a) control obrero y cañero de los libros y administración de los Ingenios; b) control obrero y cañero de la comercialización de azúcares y alcoholes; c) incautación de las empresas que atrasen salarios y anticipos; d) expropiación sin pago de las empresas que se nieguen a moler y su funcionamiento con administración obrero-cañero-estatal.

De esta manera obligaremos a la burguesía oligárquica del azúcar a pagar la crisis, a soportar los efectos de su propia irresponsabilidad, bajo el control obrero y popular. En caso de que se nieguen a aceptarlos, no haremos cargo, bajo la responsabilidad obrera y cañera, de la fábrica, mediante la expropiación sin pago, recuperando así el capital acumulado por el cañero obrero y campesino, y poniéndolo bajo la administración de obreros y cañeros al servicio de todo el pueblo.